



かかりつけ医の先生と河北病院をつなぐ

Safflower (サフラワー)



山形県立河北病院 地域医療部

令和7年5月 第67号

令和7年度ご挨拶

山形県立河北病院 院長 佐藤 敏彦



平素より格別のご支援に心より感謝を申し上げます。

昨年度から山形県立河北病院の院長を拝命し、早いもので2年目を迎えました。未熟ではありますが、今年度も誠心誠意努めてまいります。

さて、今年度は、当院にとって変革の年と考えています。

山形県立河北病院と寒河江市立病院との統合・新病院構想が決定され、新病院の立地や診療機能、病院の大きさなど具体的な計画が決められていきます。それに備えて当院では、何を行っていけばいいのか？を考えつつ病院運営を行っていきたいと思います。

総合診療科医師の増員に伴い、訪問診療の充実や地域包括的な医療の拡充、救急医療への対応など、より地域に即した医療を行いたいと思います。

令和8年2月に当院で採用している電子カルテシステムが変更になります。病院内外において外来や入院での患者さんの流れを変え、よりスムーズなものにしようと考えています。電子カルテシステムの変更当初は、皆様方にはご迷惑をおかけすることもあると思いますが、ご協力をお願いいたします。

当院の経営状況は、決して良好な状態ではありませんが、新型コロナウイルス感染症が落ち着き、外来・入院患者さんの数は徐々に増えています。若い医師も増えています。昨年度に引き続き「救急患者さん・紹介患者さんをことわらない」をモットーに、職員一丸となり活気ある診療を行っていきたいと思います。

当院のこの地域での役割や経営改善を考えながら、地域の皆様の要望を受け止め、ご協力をいただきながら、皆様から信頼される、安心な、必要とされる病院として、地域医療に貢献できるように努力してまいります。

今後ともご指導ご鞭撻のほどよろしくお願い申し上げます。



新任医師の紹介

○総合診療科 板垣 健介(いたがき けんすけ)

出身地:山形市

前任地:関東労災病院

専門医:総合診療専門医/病院総合診療認定医



はじめまして、板垣健介と申します。これまで、埼玉や沖縄の石垣島や兵庫県などで総合診療を専門として勤務してまいりました。20年ぶりくらいに山形へ戻ってきました。日本酒(日本酒検定持ってます!)とそばが大好きで山形へ戻るのを楽しみにしていました。温泉、サウナも大好きなので、温泉からのそばと日本酒という週末を過ごしております。

総合診療は他の専門科と違い、臓器にとらわれない患者様の心理社会的背景も考慮した全人的医療を実践しています。まだまだ未熟ではありますが、地域に貢献できるように全力で取り組んで参ります。よろしくお願いいたします。

○総合診療科 羽角 勇紀(はすみ ゆうき)

出身地:山形市

前任地:最上町立最上病院

専門医:総合診療専門医/家庭医療専門医/総合内科専門医
摂食嚥下リハ学会認定士



みなさん初めまして。この度、総合診療科に所属することになりました羽角勇紀と申します。山形市出身で、小さい頃は秋田、仙台、福島と住んで山形市へ戻り、大学は福島県立医大と、学生時代までを東北で過ごした東北人です。学生時代はテニスに明け暮れていました。一度くらいは都会に住みたいと、専門研修は東京都で行い、その後4年前に前任地の最上病院へ勤務しました。

最上での4年間は、バリバリの急性期医療よりも医療介護福祉において多職種で協働する場で従事することの楽しさを感じさせてくれた時間でした。専門は総合診療ですが、リハビリや食支援にも興味があり、最上では介護施設における完全側臥位による食事摂取の導入などにも取り組んできました。耳鼻科医ではないので純粋な嚥下障害の専門家ではないのですが、お身体の状態をもとに、患者さんご家族の意向、生活状況、利用できる介護資源等をもとに、100%ではない「ちょうどいいところ」を模索していきたいと思っておりますので、何かありましたらご相談ください。ちなみに、世の中で最も好きな食べ物はぶり大根です。

どうぞよろしくお願いいたします！

新任医師の紹介

○内科 佐藤 瞭(さとう りょう)

出身地:山形市

前任地:山形大学医学部附属病院

専門医:内科専門医/消化器病専門医/消化器内視鏡専門医



時下ますますご清祥のこととお慶び申し上げます。私は河北病院消化器内科に勤務しております、医師の佐藤瞭と申します。幼い頃から慣れ親しんだこの故郷で、医療を通じて地域に貢献できることに、大きな喜びと責任を感じております。この度、広報誌への掲載機会を頂き、地域の皆様へ改めてご挨拶させていただきます。

私は消化器領域全般の診断と治療に日々従事しておりますが、中でも消化管疾患を中心に前勤務地では携わっておりました。当院で提供できる医療は、地域の先生方、そして患者さんを支える介護施設の皆様との緊密な連携があってこそ成り立つものと認識しております。患者さんをご紹介頂く際には、これまでの貴重な診療情報や経過を共有頂き感謝しております。当院での治療後は、再び地域の先生方のもとで安心して療養を続けて頂けるよう、逆紹介や情報提供に関してもより一層丁寧でスムーズな連携を心がけて参ります。

さて、少々私的なこととなりますが、趣味は読書と剣道です。読書は専ら小説が多く、好きな作家は辻村深月さんと米澤穂信さんです。剣道は小学校から大学までここ山形で続け、厳しい稽古を通じて培われる集中力や克己心は日々の診療にも通じるものがあると感じています。

最後になりますが、精一杯頑張りたい所存ですので、皆様には今後とも変わらぬご指導ご鞭撻を賜りますよう、心よりお願い申し上げます。

○整形外科 鈴木 幸大(すずき こうだい)

出身地:朝日町

前任地:寒河江市立病院

専門医:日本整形外科学会専門医



4月より赴任しました整形外科の鈴木幸大と申します。河北病院で勤務するのは初めてですが、産まれたのは河北病院だったようです。大学ではラグビー部に所属していましたが、最近はほとんど運動できていないので、体がなまってしまっています。

地域の医療に貢献できるよう頑張ってまいりますので、今後ともよろしく願いいたします。

各予約申込書・最新のお知らせ

以下の予約申込書/河北病院外来一覧表の最新版を同封いたします。古い様式をご利用の場合は、差し替えをお願いいたします。

- ① FAXによる診療予約申込書
- ② 河北病院外来一覧表



また、ホームページからダウンロードできます。ぜひご覧ください。

山形県立河北病院→地域連携・各種相談(予約)→

かかりつけ医からの FAX 予約→申込書様式等

オンライン面会終了について

令和2年度から実施しておりましたオンライン面会については、新型コロナウイルス感染症が5類に移行し面会再開した以後も、患者サービスの一環として継続してまいりましたが、利用がないため、令和6年度末をもちまして終了させていただきました。来院しての面会はこれまでどおりです。

★河北病院公式 Facebook

随時更新中です！

「フォロー」・「いいね！」

お待ちしております。

河北病院公式 Facebook



★河北病院公式X(旧 Twitter)では

外来休診情報などを掲載して

おります。

ぜひご覧ください！

河北病院公式 X(旧 Twitter)



お問い合わせは地域医療部までお気軽にお電話ください。

電話 0237-71-1505 FAX 0237-71-1506